

Ausschreibung: Museumsangestellte*r im Österreichischen Jüdischen Museum in Eisenstadt

Sie haben gerade Ihren Master oder ihr Doktorat in Judaistik, Jüdischen Studien oder einem anderen verwandten geisteswissenschaftlichen Fach abgeschlossen und suchen nach einer Anstellung für 20 Stunden/Woche, welche Sie geistig fordert und fördert? Sie sind zeitlich relativ flexibel, mehrsprachig und besitzen auch noch einen Führerschein der Klasse B? Sie sind kommunikativ und gut im Umgang mit Menschen, sowie zuverlässig und technikaffin?

Dann sind Sie bei uns genau richtig!

Bei uns, d.h. im Österreichisch Jüdischen Museum, welches als erstes jüdisches Museum nach 1945 in Österreich gegründet wurde.

Das große Ziel des Museums ist es Wissen zu vermitteln, Interesse für das Judentum zu wecken, aber genauso Missverständnisse und Vorurteile abzubauen, jüdische Kultur und Tradition zu bewahren, sowie neue Vermittlungsansätze und Wissenschaft zu fördern. Dazu wird vermehrt auf die Verknüpfung von Tradition, Kulturerbe und lebendigem Judentum gesetzt. Wenn Sie unsere Werte teilen und dazu beitragen möchten Wissen auf interessante, moderne und auch kreative Art zu vermitteln, sind Sie bei uns herzlich willkommen.

Geboten wird eine Anstellung als Museumsangestellte*r:

- Teilzeit: 20 Stunden pro Woche
- Befristung: das 1. Monat gilt als Probemonat; 3 Jahre (mit der Möglichkeit der späteren Entfristung)
- Dienort: Unterbergstraße 6, 7000 Eisenstadt (unter Absprache ist tlw. Home-Office möglich)
- Arbeitszeit: Sonntag bis Donnerstag
- Arbeitsumfeld: Familiär, in einem Team aus insg. 5 Personen
- Bezahlung: mind. 1.200€ Brutto/Monat (Einstufung je nach relevanten Vorkenntnissen)

Gesucht werden:

- Engagierte WissenschaftlerInnen, die mit ihrer Anstellung im Museum Pfade etwas abseits der Universitäten beschreiten möchten, um ihr wissenschaftliches Repertoire und ihr Portfolio zu erweitern und praktische Fähigkeiten zu erwerben, die ihnen bessere Chancen am (universitären) Arbeitsmarkt verschaffen.
- All jene Universitätsabsolventen, die sagen, dass ihnen die Arbeit in der direkten Wissensvermittlung, der Aufbereitung von wissenschaftlichen Themen für eine breite Öffentlichkeit ein Anliegen ist.
- Und schließlich jene, die aufgrund der sog. ‚Kettenvertragsregelungen‘ nicht länger an ihren angestammten Universitäten angestellt sein können.

Voraussetzungen:

- Abgeschlossenes Masterstudium oder Doktorat in Judaistik, Jüdischen Studien oder einem anderen verwandten geisteswissenschaftlichen Fach
- Mehrsprachigkeit: Deutsch, Englisch, Hebräisch, u.a.
- Kommunikationsfähigkeit und guter Umgang mit Menschen
- Verlässlichkeit und Teamfähigkeit

- Technikaffinität
- Zeitliche Flexibilität
- Führerschein der Klasse B erwünscht

Aufgaben:

- Besucherbetreuung, Führungen u.a. Schulklassen (Österreichisches Jüdisches Museum, jüdisches Viertel Eisenstadt, 2 jüdische Friedhöfe in Eisenstadt, Synagoge und jüdischer Friedhof in Kobersdorf), Kassadienst
- Aktive Mithilfe bei der Planung und Durchführung von Veranstaltungen und Ausstellungen
- Recherche- und Archivarbeiten
- Museumsdokumentation nach musealen Standards
- Projektentwicklung – von der Planung, über die Einreichung inkl. der Umsetzung
- Schreiben von Förderanträgen und deren Einreichung
- Wissenschaftliche Tätigkeiten – v.a. Publikationen und Vorträge im Sinne der Präsentation des Museums in der Wissenschaftslandschaft

Wichtige Fristen bei der Bewerbung bzw. Anstellung:

- Ende der Bewerbungsfrist: **07.07.2024**
- Auswertung der Bewerbungsunterlagen: Juli 2024
- Hearings: August 2024
- Beginn der Tätigkeit: 01.09.2024

Bewerbungsunterlagen:

- CV
- Motivationsschreiben
- Abschlusszeugnis des Masterstudiums oder des Doktorats

Wenn Sie Interesse haben, senden Sie Ihre Bewerbungsunterlagen bitte bis spätestens **07.07.2024** an info@ojm.at. Wir freuen uns auf Ihre aussagekräftige Bewerbung.

Das Österreichische Jüdische Museum

Job advertisement: Museum employee at the Austrian Jewish Museum in Eisenstadt

Have you just completed your Master's degree or doctorate in Jewish Studies or another related humanities subject and are looking for a position for 20 hours/week that will challenge and stimulate you intellectually? Are you relatively flexible in terms of time, multilingual and also have a driving licence? Are you communicative and good with people, as well as reliable and tech-savvy?

Then you're just right in our company!

The Austrian Jewish Museum was the first Jewish museum to be founded in Austria after 1945.

The main aim of the museum is to impart knowledge, to arouse interest in Judaism, but also to reduce misunderstandings and prejudices, to preserve Jewish culture and tradition and to promote new approaches to education and science. To this end, we are increasingly focusing on linking tradition, cultural heritage and living Judaism. If you share our values and would like to contribute to imparting knowledge in an interesting, modern and creative way, you are very welcome to join us.

We offer employment as a museum employee:

- Part-time: 20 hours per week
- Fixed term: the 1st month is a trial month; 3 years (with the possibility of later permanent employment)
- Place of work: Unterbergstraße 6, 7000 Eisenstadt (home office is partly possible by arrangement)
- Working hours: Sunday to Thursday
- Working environment: Familiar, in a team of 5 people
- Salary: min. 1.200€ gross/month (grading depending on relevant previous knowledge)

We are looking for:

- Dedicated scientists who would like to take a path away from the universities with their employment at the museum in order to expand their scientific repertoire and portfolio and acquire practical skills that will give them better opportunities on the (university) labour market.
- All those university graduates who say that they are interested in working in the direct transfer of knowledge, the preparation of scientific topics for a broad public.
- And finally, those who can no longer be employed at their home universities due to the so-called 'chain contract regulations'.

Prerequisites:

- Completed Master's degree or doctorate in Jewish Studies or another related humanities subject
- Multilingualism: German, English, Hebrew, and others
- Communication skills and good interpersonal skills
- Reliability and ability to work in a team
- Affinity for technology
- Time flexibility
- Class B driving licence desired

Tasks:

- Visitor support, guided tours, for school classes and others (Austrian Jewish Museum, Jewish quarter of Eisenstadt, 2 Jewish cemeteries in Eisenstadt, synagogue and Jewish cemetery in Kobersdorf), cashier service
- Active assistance in the planning and realisation of events and exhibitions
- Research and archive work
- Museum documentation according to museum standards
- Project development – from planning to submission, including implementation
- Writing and submitting funding applications
- Scientific activities – especially publications and lectures in the sense of presenting the museum in the scientific landscape

Important deadlines for application and employment:

- End of the application period: **7th July 2024**
- Evaluation of the application documents: July 2024
- Hearings: August 2024
- Start of employment: 1st September 2024

Application documents:

- CV
- Letter of motivation
- Certificate of completion of the Master's programme or PhD

If you are interested, please send your application documents to info@ojm.at by the **7th of July 2024** at the latest. We look forward to receiving your convincing application.

The Austrian Jewish Museum